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 CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

 

Ata nº 012/2020 

Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal de Assistência Social de Santos – CMAS, 1 

realizada no dia 17 de novembro de 2020, via plataforma online SKYPE, com a presença de 2 

conselheiros e convidados e o Secretário Executivo do conselho Sr. Leandro Lapetina Freire, conforme 3 

lista de presença abaixo: 4 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL - EXERCÍCIO 2020 

CONSELHEIRO REPRESENTATIVIDADE 
OUTUBRO 

AGO 

Rodrigo Salvador Lachi TITULAR GOVERNO - SEDS P 

Magali Leite de Freitas SUPLENTE GOVERNO - SEDS P 

Tarciana Vasconcelos da Silva TITULAR GOVERNO - SMS P 

Danielle Abujamra Siufy Nardez SUPLENTE GOVERNO - SMS Justificado 

Angélica Egler Graça Gomes TITULAR GOVERNO - SEDUC P 

Liana Aparecida Julião Pio do Carmo SUPLENTE GOVERNO - SEDUC P 

PauloRoberto Paes Musa TITULAR GOVERNO - SEMES P 

Guilherme de Souza Farinhas SUPLENTE GOVERNO - SEMES *** 

Francisco de Assis das Virgens Calazans TITULAR GOVERNO - SECULT F 

Patricia de Pontes Ribeiro SUPLENTE GOVERNO - SECULT F 

Luiz Otávio Galvão de Barros TITULAR GOVERNO - SEDURB P 

Mauricio Valente Souto de Castro SUPLENTE GOVERNO - SEDURB *** 

Paulo Cesar Peres TITULAR GOVERNO - COHAB Justificado 

Fernanda Muniz SUPLENTE GOVERNO - COHAB Justificado 

Luiz Fernando Carvalho de Souza TITULAR GOVERNO - SESEG Justificado 

Ivanei Pinto de Mello SUPLENTE GOVERNO - SESEG F 

Itiel Pereira de Araújo Filho TITULAR GOVERNO - SEFIN P 

Renata de Souza SUPLENTE GOVERNO - SEFIN *** 

Educandário Santista TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE Justificado 

Lar das Moças Cegas SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE Justificado 

Cruzada das Senhoras Católicas SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE Justificado 

Associação Comunidade Mãos Dadas TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

CAMPS SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE Justificado 

Sociedade de São Vicente de Paulo SUPLENTE SOC. CIVIL - ENTIDADE Justificado 

Vidas Recicladas TITULAR SOC. CIVIL - ENTIDADE P 

FORT-SUAS TITULAR SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Caroline Emile dos Santos SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR *** 

Barbara W. Ferreira Nogueira SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR Justificado 

Rayssa Ramos Barja TITULAR SOC. CIVIL - TRABALHADOR Justificado 

Marilda Paixão Isaias dos Santos SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 
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Leticia Branquinho Dorigan TITULAR SOC. CIVIL - TRABALHADOR Justificado 

Fernanda de Souza Santos SUPLENTE SOC. CIVIL - TRABALHADOR P 

Hagnis Cavalcanti TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS F 

Lucimara Leite Almeida SUPLENTE SOC. CIVIL - USUÁRIOS F 

Luciléia Siqueira dos Santos TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS Afastada 

Cristiane Nascimento Lima SUPLENTE SOC. CIVIL - USUÁRIOS F 

Iasmin Siqueira Morais dos Santos TITULAR SOC. CIVIL - USUÁRIOS F 

Juliana da Silva Barbosa SUPLENTE SOC. CIVIL - USUÁRIOS F 

Iniciando a assembleia em segunda chamada as 14h10, Sr. Rodrigo Salvador Lachi, presidente do 5 

CMAS, deseja uma boa tarde a todos. Dando sequência, Sr. Rodrigo pede que a Secretaria Executiva 6 

faça a chamada nominal dos conselheiros para registro de presença e passa-se a pauta do dia.  1. 7 

Apreciação e Deliberação da Ata da Assembleia Geral Ordinária de 20 de outubro de 2020: Sr. 8 

Rodrigo informa que a ata foi disponibilizada a todos os conselheiros via e-mail questiona se há 9 

necessidade de leitura. Não havendo manifestação a mesma é colocada em votação e aprovada. 10 

Passa-se para o próximo item de pauta. 2. Apreciação e Deliberação do relatório de prestação de 11 

contas do 3º trimestre/2020 – FMAS: Sr. Rodrigo informa que mesmo o Governo do Estado ter 12 

encaminhado orientação de que a prestação de contas do FEAS deverá ser feita apenas em 2021, este 13 

conselho optou por manter o calendário de acompanhamento da prestação de contas do FMAS de 14 

forma trimestral. Sra. Tassia – Chefe da SECONV/SEDS faz a apresentação dos relatórios. Sr. Rodrigo 15 

questiona aos conselheiros se estão de acordo, para aprovação? Sra. Marilda aponta que na 16 

apresentação foram inseridos os detalhes conforme solicitado pela comissão e muito bem explicado, 17 

única questão é que gostaria de saber sobre a utilização dos folders adquiridos pela Proteção Especial? 18 

Sr. Rodrigo esclarece que foram utilizados na Blitz COVID e ainda há material disponível para uso dos 19 

serviços. Não tendo mais dúvidas o relatório é aprovado. Na continuidade passa-se para o próximo 20 

item da pauta. 3. Apreciação e Deliberação da Rede Conveniada 2021: Sr. Rodrigo esclarece que a 21 

rede vem sendo aditada pelo tempo permitido por lei e ano que vem encerra a vigência legal, 22 

passando a serem necessários novos ajustes. Informa que anualmente a SEDS fez o aumento da rede 23 

com base no valor anual da inflação. A exceção é a Organização Social Lar Santo Expedito que teve seu 24 

valor equiparado às demais organizações que executam o mesmo serviço. Sra. Marilda gostaria de 25 

saber sobre o orçamento para 2021 se de fato houve aumento real para a Assistência Social com a 26 

saída dos órgãos já apontados? Aponta ainda que é justa a reparação a Organização Social Lar Santo 27 

Expedito, contudo a mesma reparação não foi feita para a Organização Social Albergue Noturno, cujo 28 

valor de repasse é aquém de outros serviços iguais. Registra que não gostaria que o Albergue Noturno 29 

chegasse ao caso do Lar Santo Expedito. Sendo assim, aponta que deveriam ser adequados todos os 30 

valores repassados. Para, além disso, Sra. Marilda lembra que o ano de 2021 se apresenta com muitos 31 

desafios, principalmente em relação ao aumento dos custos e o aumento de 3,14% não atende esse 32 

aumento de custos. Sra. Josenice – Coordenadora do Albergue Noturno, agradece a fala da 33 

conselheira. Aponta que sempre questionou essa defasagem em relação a outros serviços e fica feliz 34 

pela lembrança do trabalho realizado. Informa que não acolhem apenas pessoas em situação de rua, 35 

mas também famílias encaminhadas pelos CRAS e mulheres vítimas de violência encaminhadas pelos 36 

CREAS, o que foge do perfil do serviço. Sra. Marilda registra que é justo e que todos os ajustes estejam 37 

corretos em relação ao custeio do serviço. Cita que a equiparação do custeio do Albergue Noturno, 38 

deve ocorrer com base no valor do serviço da “Casa Êxodo”. Sra. Fernanda Souza concorda, pois se o 39 

serviço é o mesmo, o valor deve ser o mesmo. Sra. Maria Bueno, representante do Conselho de 40 
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Usuários do Município de Santos, no eixo cidadania, ratifica a fala dos conselheiros. Sr. Rodrigo 41 

pondera sobre o prazo para renovação dos termos e que estes são tripartites, com o CMAS assinando, 42 

por ser o órgão fiscalizador do FMAS. Sra. Aurora aponta que se deve deixar claro que esse é o papel 43 

dos conselheiros, buscar a equidade no atendimento aos usuários. Sra. Marilda informa que diante da 44 

proposta apresentada não aprova a rede conveniada para 2021. Entende que a SEDS pode 45 

reapresentar a proposta em relação aos recursos para o Albergue Noturno, além do estudo do 46 

percentual que poderá recompor a rede, que pode ser superior aos 3,14% proposto. Sr. Rodrigo 47 

esclarece sobre os prazos legais, com relação à renovação dos termos. Lembra que as Organizações 48 

Sociais recebem recursos oriundos do FEAS e para tal a rede precisa estar aprovada para inserção no 49 

PMASWEB até o dia 27 de novembro. Sra. Marilda lembra que há uma AGE agendada para o dia 24 de 50 

novembro e que há tempo hábil para a SEDS rever sua proposta. Sra. Maria Bueno questiona se não é 51 

possível a ampliação de prazo, tendo em vista a pandemia? Sr. Rodrigo informa que não há nenhuma 52 

informação sobre prorrogação de prazos e devemos cumprir os prazos pactuados. Sugere que se possa 53 

dar encaminhamento a partir da proposta, com as ressalvas necessárias, com relação à rede. Sra. 54 

Aurora concorda com a fala da Sra. Marilda, temos a responsabilidade na equidade do atendimento 55 

dos serviços. Há uma AGE agendada que essa pauta pode ser incluída e se esta assembleia deliberar 56 

por isso, deverá ser acatado. Sra. Marilda reafirma que o único serviço que não está em pé de 57 

igualdade é o Albergue Noturno, por isso, solicita que seja revisto. Reafirma que o serviço da “Casa 58 

Êxodo” recebe um valor maior que do Albergue Noturno para a execução do mesmo serviço, deve 59 

haver a mesma adequação. Sr. Rodrigo aponta que a questão é focada na situação do Albergue 60 

Noturno, sendo assim, sugere reunião deste conselho com a Secretaria de Finanças e SEDS para 61 

dialogar sobre a possibilidade de equiparação. Lembra que a aprovação da rede estava vinculada a 62 

condição de o município arcar com 3,14% de aumento para as Organizações Sociais. Sra. Tassia sugere 63 

que seja oficiada a SEFIN, pois não conseguiu identificar dentro do orçamento da Assistência Social o 64 

aumento real conforme informado. Sr. Rodrigo sugere o encaminhamento de envio de oficio deste 65 

conselho conforme apontado pela Sra. Tassia e agendamento de reunião até a data de 23 de 66 

novembro. Em seguida Sr. Rodrigo aponta que fica enviada a discussão do próximo item da pauta: 4. 67 

Apreciação e Deliberação do PMAS 2021: Sr. Rodrigo explica que a aprovação da rede está vinculada a 68 

aprovação do PMAS, sendo assim, este item de pauta deverá ser discutido na AGE. Em continuidade 69 

passa-se para o próximo item de pauta. 5. Apreciação e Deliberação da proposta de alteração da 70 

Minuta do CIAMP-RUA. Sr. Rodrigo solicita que a Sra. Marilda explane sobre a questão. Sra. Marilda 71 

faz a contextualização da criação do GT-POP Rua, assim como sobre a construção da proposta de 72 

minuta. Como a mesma já foi divulgada para os conselheiros, entende que a mesma já pode ser 73 

colocada em deliberação. Sr. Rodrigo solicita a manifestação dos conselheiros e não havendo 74 

manifestação em contrário a mesma é aprovada. Passa-se para o próximo item de pauta. 6. Informes 75 

do CMAS: Relatos da Diretoria. Sr. Rodrigo faz o relato da reunião de Diretoria Executiva. GT-POP 76 

RUA: Sra. Marilda faz o relato da reunião. Comissão de Política: Sra. Marizilda faz o relato da reunião, 77 

informando que a discussão será pauta da AGE. Comissão de finanças: Sra. Marilda faz o relato da 78 

reunião apontando que os assuntos foram tratados nesta assembleia. Aponta apenas que precisa ser 79 

apresentado ao conselho informações sobre o saldo residual de recursos do Estado para possível 80 

reprogramação, o que deverá ser apresentado na próxima reunião da comissão. Instância de Controle 81 

Social do Programa Bolsa Família: Sr. Rodrigo explana que as discussões foram em torno do 82 

planejamento da comissão, que será pauta da próxima reunião. CENSO SUAS CMAS: Sr. Rodrigo 83 

explica sobre o processo do CENSO SUAS, informando que será aberto o preenchimento do 84 
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questionário do conselho e pede que o Sr. Leandro explane sobre a questão. Sr. Leandro informa que o 85 

questionário foi preenchido e apresentado na reunião de Diretoria Executiva e será lançado no sistema 86 

assim que for aberto e posteriormente encaminhado aos conselheiros para ciência. Em sequencia 87 

passa-se para o próximo item da pauta. 7. Informes do Gestor: Sr. Rodrigo informa que as 88 

Organizações Sociais inscritas no conselho cujos serviços estão disponíveis para preenchimento do 89 

CENSO SUAS, terão seus questionários preenchidos e inseridos no sistema. Lembra que antes isso não 90 

era uma prática da SEDS, que antes somente preenchia para aquelas que têm termos de parceria. 91 

Passou-se a entender que elas também fazem parte da rede. Informa que o mesmo será realizado com 92 

o PMASWEB, onde foram inseridas as informações de todas as Organizações Sociais inscritas no 93 

conselho. Sr. Rodrigo também informa sobre os procedimentos tomados em relação à questão do 94 

Cartão Alimentação do Bom Prato. 8. Assuntos Gerais: Não havendo assuntos gerias nem mais assunto 95 

a tratar, Sr. Rodrigo agradece a participação de todos neste espaço de discussão de Política Pública, e 96 

encerra a assembleia às 17h00.    97 

 98 

     99 

                                                         ____________________________                           ______________________            100 

                                                                       Rodrigo Salvador Lachi                                 Leandro Lapetina Freire                                101 
                                                                  Presidente - CMAS                                 Secretário Executivo – CMAS 102 


